
「市民と議会の意見交換会」（令和３年１１月開催）　アンケート集計

◆アンケート集約数 ６件

○お住まい ○年　齢

合計 会場 zoom 合計 会場 zoom

中島町 0 １０代 0

上水新町 0 ２０代 0

たかの台 0 ３０代 0

小川町 0 ４０代 1 1

栄町 0 ５０代 3 3

小川西町 1 1 ６０代 1 1

小川東町 0 ７０代 0

上水本町 1 1 1 1

上水南町 1 1

喜平町 0 ○参加回数

津田町 0 合計 会場 zoom

学園西町 0 初めて 3 3

学園東町 0 ２～３回 1 1

仲町 0 ４回以上 2 2

美園町 0 未記入 0

回田町 0

御幸町 0

鈴木町 0

天神町 1 1

大沼町 0

0

花小金井 2 2

市外 0

未記入 0

１．本日の意見交換会の情報を何で知りましたか（複数回答）。

合計

市報 3

議会報 1

ホームページ 2

駅頭等での呼びかけ 0

チラシ 1

【手にした場所】 (内訳)

　・公共施設 1

　・自治会回覧 0

　・自宅ポスト 0

　・駅頭等での手渡し 0

　・その他 0

　・未記入 0

ポスター 0

0

知人に誘われて 0

その他 0

会場：市役所５階５０５会議室（オンライン開催）　　　　１４時００分～１６時００分　参加者（zoom）１０人中　６人

花小金井南町

会場 zoom

８０歳以上

属　性

質問項目

3

1

2

0 1

1

政党、議員のホームページ等

1



２．意見交換会を開催する会場について希望があれば教えてください。 ７．今後の意見交換会について、どのような開催方法を希望しますか。

合計 会場 zoom 合計 会場 zoom

2 2 3 3

1 1 1 1

0 1 1

3 3 その他 1 1

0

３．参加にあたり一番ご都合のよい曜日と時間帯を教えてください。

合計 会場 zoom ８．今後の意見交換会への参加について

0 合計 会場 zoom

0 3 3

0 3 3

0 0

0

0 ９．市議会だよりについてお聞きします。

0 　（1）「市議会だより」を読んだことがありますか。

4 4 合計 会場 zoom

0 5 5

0 1 1

0 0

0

1  [読んだことがある方にお聞きします。]

４．本日の意見交換会開催の曜日についてはどうでしたか。 　（2）内容についてはいかがですか。

合計 会場 zoom 合計 会場 zoom

6 6 3 3

0 2 2

1 1

５．本日の意見交換会開催の時間帯についてはどうでしたか。

合計 会場 zoom 　（3）紙面についてはいかがですか。

6 6 合計 会場 zoom

0 0

4 4

その他 1 1

６．本日の意見交換会の内容について

合計 会場 zoom

1 1

1 1

4 4

自由記入欄　ご意見、ご要望又は希望するテーマ、ご感想等がございましたらご記入ください。

1.（市議会だよりについて）音声版を待ち遠しく愛読しています。

3.参加者１名、１時間あたり２問は話せる進行を工夫して欲しい。

その他 仕事次第で都合が変わるため特に希望なし。

2.厚生委員会班の参加者です。小平市の政策研究・福祉研究は話にならないぐらい、前近代的かつ野蛮で、「自治体として体をなしていない」とほと
　ほと呆れることがあるのですが、今日は少し進歩がありました。しかし、よその自治体に比べると相変わらず前近代的です。職業政治家は本気で仕
　事に取り組んでください。真摯さを感じないです。

4.総務委員会班の意見交換会に参加したが、私の質問事項が「議会運営委員会」や「広聴広報特別委員会」といった今回の４つの常任委員会とは別の
　委員会の担当案件だった。議会の実情に詳しくない一般の市民にとっては「自分の質問がどこの委員会の担当なのかわからない」という側面もある
　ので、４つの常任委員会のほかに「その他委員会」という枠も設けて、常任委員会の担当外の質問を受け付けるような対応してほしい。

わかりやすい

まあまあわかりやすい

わかりにくい

文字が多い

ちょうどよい

質問も回答も要約抜粋でよく実態がつかめません。

祝日午前

　　午後

ときどき読んでいる

読んだことがない

ハイブリッド式はかなり大変と思いますので、会場参加の日とWeb会
議の日があってもいいと思います。

ウェブ会議方式

　　夜間

平日午前

　　午後

　　夜間

土曜午前

　　午後

　　夜間

要望や意見がある

良かった

別の曜日のほうがよい

良かった

別の時間帯のほうがよい

良かった

おおむね良かった

会場参加方式

ぜひ参加したい

できれば参加したい

自宅の近く

駅の近く

駐車場のあるところ

ハイブリッド会議方式

参加しない

毎回読んでいる

日曜午前

　　午後

　　夜間

どこでもよい

その他
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7.質問の回答に付き、○○委員会や○○会議で検討しますと言うのが多かったが、次回の意見交換会で結果や進捗を報告したらどうか。

8.定例会の録画が直近の分しか閲覧できないのはもったいない。録画した内容を手間をかけて「消去」するぐらいなら、そのまま最新分を追加してい
　く方が運用面での負担も少ないはずだし、議会の情報公開の内容拡充にもなる。小金井市のように長期間の録画保存はデータ管理のコスト面での負
　担も大きいかもしれないが、せめて１年分ぐらいは閲覧できるようにしてほしい。

5.細かいことで恐縮ですが、以下に２点申し上げます。
　①質問をチャットで受けることは細心の注意を払う必要があり大変ですね。質問を受けないわけにはいかず、それをチャットでにすると書きたい放
　　題になりますし、どんどん流れて把握が難しくなります。画面上で「手を挙げる」等の意思表示をしてもらい、指名して発言してもらう（画面オ
　　フでも）など、時に応じて検討してみてはいかがでしょう。
　②司会の方のご苦労は十分お察ししますが、少し気になる発言がありました。「質問の件について思いのある市議さんは？」という振り方、「思い
　　のある」というより「詳しい方、意見やコメントのある方」がベターかと。

6.私は厚生委員会班の参加者です。精神病の自宅療養者です。「議員が私を健常者と同じように扱う」という苦情を述べたのですが、その意見を述べ
　たそばから、○○議員が普段と同じようにしゃべりました。そういうところなんですよ。政治家って本質的にうるさいんです。一方、精神病の患者
　は、一つのストレスにも耐えられないんです。とても静かなところで、脳を休めたいのです。
　しかし、精神病の自宅療養者が政治家の集まりに乗り込んで、「いいかげんにしろ！」と怒らなくてはなりませんでした。こんなことは異常事態
　で、あってはならないことなのに、何も責任を感じないようで、驚きました。この意見を○○議員に伝えておいてください。
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